
НА ПОРОГЕ 
ТРУД О ВО ГО  
СЕМ ЕСТРА
Заканчивается подготови

тельный период формирова
ния строительных студенче
ских отрядов. В этом году 
нашим институтом будут де
легированы студенты в 31 
студенческий отряд, которые 
будут трудиться на важных 
строительных объектах ог
ромного Красноярского края. 
Работа предстоит немалая — 
за третий трудовой семестр 
бойцам ССО необходимо ос
воить 2 601 ООО рублей ка 
питальных вложений.

1985-й год — знамена
тельный во многом: это год 
40-летия Победы, год 50-ле
тия стахановского движения 
в стране, завершающий год 
11-й пятилетки, год прове
дения в Москве XII Все
мирного фестиваля молоде
жи и студентов, поэтому все 
члены ССО берут на себя 
повышенные социалистиче
ские обязательства.

Как будут организованы 
трудовые будни студентов? 
Многое, конечно, зависит от 
проводимого сейчас подгото
вительного периода штаба
ми трудовых дел, на заседа
ниях которых обсуждаются 
важные вопросы по обеспе
чению напряженной деятель
ности ССО КПИ. Регулярно 
проходят занятия в школе 
комиссаров ССО и учеба 
лекторов н пропагандистов в 
школе молодого лектора. 
Уже создано 13 агитбригад. 
Все сформированные отряды 
заключили договоры по про
ведению общественно-поли
тической работы и получи
ли задания по ОПП.

В студенческих отрядах в 
честь 40-летия Победы за
числены в их трудовые кол
лективы почетными бойцами 
наши земляки — Герои Со
ветского Союза ,и приняты 
решения заработную плату 
почетных бойцов ССО пере
числять в Фонд мира.

Уже стало хорошей тради
цией зачислять в число бой
цов ССО «трудны х» подро
стков. Так, в этом году бо
лее 50 таких ребят поедут 
вместе со студентами на 
стройки 11-й пятилетки.

Необходимо отметить хо
рошую работу таких отря
дов,' как «Сигнал» (командир 
Л. Гафаров, комиссар В. Та
расов), «Темп» (командир С. 
Соснин, комиссар О. Моисе
ев). Эти отряды уж е готовы 
к выезду. Но приходится, к 
сожалению, отметить и сла
бую подготовительную ра
боту организационного перио
да некоторых отрядов. К ним 
относится в первую очередь 
отряд теплоэнергетического 
факультета (секретарь ком
сомольского бюро А. Макаро
ва, начальник штаба ТТС С. 
Фалько). Не лучше обстоят 
дела и в «Орионе» (коман
дир Н. Шурыгин, комиссар 
С. Комаров), и в «Кристал
ле» (командир С. Дешокян, 
комиссар С. Стрельцов).

Думается, что за оставше
еся время перечисленные от
ряды, не сумевшие в долж
ной мере сорганизоваться, 
наверстают упущенное и к 
трудовому лету будут гото
вы выполнить напряженные 
трудовые обязательства.

Хочется пожелать всем 
бойцам ССО нашего инсти
тута успешной работы в 
третьем трудовом семестре!

В. КАЛАШНИКОВ, 
комиссар штаба ССО КПИ.
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30 июня — 2)ень советской молодежи
Верная коммунистическим 

идеалам, революционным тра
дициям, молодежь трудится на 
передовых рубежах пятилет
ки.

Молодые граждане Совет
ской страны — активные стро
ители коммунистического об
щества. Юноши и девушки 
принимают деятельное уча
стие в развитии экономики, 
науки и культуры, дальней
шем развертывании социали
стической демократии, укре
плении обороноспособности 
страны. Авангард советской 
молодежи — ВЛКСМ тесно 
сплочен вокруг Коммунисти
ческой партии Советского 
Союза. ВЛКСМ формирует у 
молодых людей марксистско- 
ленинское мировоззрение,

классовое самосознание, не
примиримость к буржуазной 
идеологии. По инициативе 
комсомольцев развернулось 
в стране патриотическое дви
жение советской молодежи 
«Одиннадцатой пятилетке — 
ударный труд, знания, инициа
тиву и творчество молодых!»

Отеческой заботой о моло
дом поколении, глубокой ве
рой в его творческие, созида
тельные силы, партийной тре
бовательностью к комсомоль
цам и молодежи проникнуто 
постановление ЦК КПСС «О 
дальнейшем улучшении пар
тийного руководства комсомо
лом и повышении его роли в 
коммунистическом воспита
нии молодежи». Беззаветную 
преданность великому делу

партии юноши и девушки до
казывают самоотверженным 
трудом, отдавая свои силы и 
знания борьбе за выполнение 
исторических решений XXVI 
съезда КПСС.

Молодежь Страны Сове
тов решительно выступает про
тив гонки вооружений и про
изводства оружия массового 
уничтожения, идет в авангарде 
борцов за разоружение. По 
инициативе ВЛКСМ в июне 
1985 года в Москве состоится 
XII Всемирный фестиваль мо
лодежи и студентов под деви
зом «За антиимпериалистиче
скую солидарность, мир и 
дружбу». Нынешний год про
возглашен ООН годом моло
дежи.

У первокурсников 23 июня 
закончилась весенняя эк

заменационная сессия. Впе
реди — летние каникулы, ра-

с е с с и я
бота в ССО, прохождение 
практики, сельхозработы. На 
факультете автоматики и вы
числительной техники, как и 
на других факультетах, многие 
юноши сразу по окончании 
сессии призваны в ряды Со
ветской Армии. Их тепло про
водили на службу, вручили су
вениры, подарки, объявили 
благодарности за успешную 
учебу. А через два года род
ной вуз снова примет своих 
студентов, с честью отслужив
ших в армии.

НА СНИМКЕ: заместитель
декана ФАВТ, доцент кафедры 
высшей математики В. Е. Уль- 
тан принимает экзамен у сту
дентов специальности «Авто
матика и телемеханика».

Фото Ю. Потаенкова.

БУДНИ
СТУДКЛУБА
В прошедшем учебном году 

клубная работа в институте 
развивалась по пути совер
шенствования и обновления 
сложившихся традиционных 
форм и средств. В процессе 
работы использовались такие 
средства, как лекции, устные 
журналы, лекции-концерты, те
матические вечера, вечера ин
тересных встреч, вечера чест
вования ветеранов, групп— по
бедительниц соцсоревнова
ния, вечера отдыха и т. д. Ос
новное внимание в работе бы
ло уделено пропаганде до
стойной встречи 40-летия По
беды советского народа в 
Великой Отечественной войне.

Смотр художественной са
модеятельности также был 
посвящен 40-летию Великой 
Победы. Каждый факультет 
подготовил композицию по 
особому сценарию (в основ
ном при профессиональной 
режиссуре). Причем на ряде 
факультетов перед концер
тами выступали деканы, при
сутствовали приглашенные ве
тераны войны. Мы заняли I 
место в Октябрьском районе, 
награждены дипломом I сте
пени. В межвузовском смотре- 
конкурсе «Студенческая вес
на» самодеятельности КПИ 
присуждено III место.

Студенческий клуб КПИ 
принимал активное участие в 
краевом смотре-конкурсе,
посвященном 40-летию Побе
ды, где занял I место и на
гражден Почетной грамотой 
крайкома профсоюза и де
нежной премией на приобре
тение культинвентаря и тех
нических средств.

В. ЮРДАНОВА.

Репортаж
БЫСТРОТЕЧНО время — 

незаметно прошли те 15 
рабочих недель, которые от
пущены были учебным пла
ном студенту на подготовку 
своей первой самостоятель
ной работы. Прошли «пред
стартовые» волнения, и пе
ред специалистами комиссии 
зазвучали доклады о техни
ческом, технологическом и 
конструкторском совершен
ствовании в той или иной 
области современного произ
водства.

Приятным и для диплом
ников, и для членов ГЭКбыл 
день 11 июня — все 6 дип
ломов были оценены на «хо
рошо» и «отлично». Я обра
щаюсь к председателю ГЭК 
Станиславу Христофоровичу 
Янсону — главному инжене
ру завода телевизоров с 
традиционным вопросом: 
«Что вы можете сказать о 
сегодняшнем молодом спе
циалисте?»

— Нынешний специалист, 
— говорит Станислав Хри
стофорович,— имеет опре
деленную теоретическую 
подготовку, обеспечивающую 
ему возможность принять 
правильные инженерные ре
шения в расчете, схеме, кон
струкции, подборе материа
лов. Хочется отметить у  за 
щитившихся дипломников 
возросшее внимание, соот
ветствующее современному 
уровню научно-техническо
го прогресса, к интегральной 
технологии.

ИДЕТ «ЗАЩ ИТА»...
Погожие июньские дни. Приветливо солнце, мягок ше

пот листвы деревьев, прохладен легкий ветерок... Но у сту
дентов нашего института сейчас пора ответственная: у од
них экзамены, у других — защита дипломных проектов 
— как бы своеобразный итог трудового напряжения.

Одним из ведущих в институте является радиотехниче
ский факультет, а одной из профилирующих кафедр — 
КиПР (зав. кафедрой В. А. Анякин) по специальности 
0705. И вот с седьмого июня студенты - дипломники 
этой кафедры отчитываются перед государственной экза
менационной комиссией.

У нас на заводе вчераш
них студентов, ставших спе
циалистами, как правило, оп
ределяют на должность ма
стера, конструктора, т. е. на 
инженерные должности. По 
истечении года работы (ста
жировки) они аттестуются 
заводской комиссией зача
стую с повышением в долж
ности, в окладе...

—■ Молодые специалисты 
политехнического института, 
— вступает в наш разговор 
член ГЭК, начальник отдела 
КБ завода Б. А. Логинов, — 
вообще хорошо «уживаю тся», 
если можно так выразиться, 
в нашем производственном 
коллективе. Мы довольны 
вашими выпускниками, пре
тензий к руководству инсти
тута в этом плане у  нас нет. 
Нужно еще заметить, что 
наш завод в основном попол
няется специалистами высо
кой квалификации именно 
за счет вашего института.

...Последним из сегодняш

них дипломников, успешно 
защитившим дипломный про
ект, оказался студент-заоч
ник В. П. Берёзин (военно
служащий). Может, не совсем 
ладная, технически термино
логична речь защищающего
ся, но знание своей работы, 
деловые, грамотные ответы 
на вопросы членов комиссии 
безусловны. И в итоге оценка 
«хорошо» вполне закономер
на. А работа весьма акту
альна — «Разработка и ис
следование полупроводнико
вого СВЧ-фильтра», в 
которой (в своей расчетной 
части) использована была вы
числительная техника—мик
рокалькулятор БЗ-21.

Из разговора с В. П. Бе
резиным выяснилось, что ему 
самому проведенные исследо
вания понравились, т. е. 
серьезно заинтересовали. Он 
увидел пусть небольшие, но 
важные для инженера «от
крытия в себе», которые по
могли ему осознать свои

скрытые до поры возможно
сти инженерного мышления. 
«Я  проработал лишь неко
торые стороны предмета 
своего исследования, но вре
мени дипломного проектиро
вания было мало, чтобы про
вести всестороннюю работу 
по снятию всех характери
стик. И я  думаю, что обяза
тельно займусь этим в буду
щем» — так примерно про
звучала его мысль.

В этом, думается, и заклю
чается жизненная удача, 
притом в том счастливом 
моменте, когда входишь в 
самостоятельную и ответст
венную область жизнедея
тельности, — может быть, 
формирования самой посту
пи технического прогресса.

И уж е в недалеком буду
щем тем студентам, которые 
также с робостью и волне
нием пройдут в зал заседа
ния ГЭК, он просил пере
дать: «Не волнуйтесь, идите 
к  своей цели в решении ин
женерных задач так, как 
вам подсказывают ваши зна
ния и дерзания вашей мыс
ли, — и вы будете иметь ус
пех!».

Еще много дней будут для 
студентов-дипломников вол
нующими и радостными, с 
высказанными переживани
ями и удовлетворенностью. 
Хочется пожелать им успеш
ной «защ иты», отдыха и пос
ледующего творчества, а так
ж е личного счастья!

Ю. КРОТОВ.



ПРОПАГАНДА 
ЛИТЕРАТУРЫ

6 июня на заседании парт
кома заслушан и обсужден до
клад директора библиотеки 
Л. Н. Орловской. В своей ра
боте библиотека руководству
ется постановлениями ЦК 
КПСС по идеологическим во
просам и программой форми
рования личности студента 
на весь период обучения. Еже
годно в план работы библио
теки включаются мероприя
тия по всем направлениям 
коммунистического воспитания 
личности. Нравственное вос
питание студентов выступает 
составной важнейшей частью 
идейно-воспитательной рабо
ты, проводимой библиотекой. 
Проводится эта работа через 
пропаганду книги. Традици- 
онны книжные выставки, об
зоры, диспуты и вечера. Книж
ные выставки оформляются в 
библиотеке, кабинетах, пере
движные — на кафедрах, не 
часто — в общежитиях и в 
других библиотеках.

Работники библиотеки про
водят обзоры литературы как 
в самой библиотеке, так и на 
кураторских часах, семинар
ских занятиях, в других биб
лиотеках.

Ежегодно в спортлагере 
«Политехник» библиотекой про
водятся массовые мероприя
тия. Студенты принимают ак
тивное участие в подготовке 
и проведении таких вечеров,

как «О культуре поведения», 
«В мире юмора» и других. В 
помощь работе по нравствен
ному воспитанию студентов 
делаются тематические под
борки. Материалы пользуют
ся большим спросом у сту
дентов, преподавателей, со
трудников института.

Большое место в нравст
венном воспитании студен
тов отводится работе або
немента художественной и на
учно-популярной литерату
ры. На сегодня этот абонемент 
посещает 2180 студентов и 379 
преподавателей. Студенты
РТФ и МТФ— самые «читаю
щие».

Партийный комитет отмеча
ет, что в целенаправленной
работе по нравственному вос
питанию студентов библио
тека недостаточно уделяет 
внимания студенческим об
щежитиям, проведению в них 
массовых мероприятий. Планы 
идейно-воспитательной рабо
ты библиотеки пока не коор
динируются с планами работы 
студенческого клуба, универ
ситета культуры, ФОП. Не ве
лик охват студентов меро
приятиями, проводимыми биб
лиотекой. Абонемент худо
жественной и научно-популяр
ной литературы слабо прово
дит индивидуальную работу
со студентами. Партийные
бюро факультетов, кафедры 
общественных наук недоста
точно сотрудничают с библио
текой в работе по нравствен
ному, эстетическому, атеисти
ческому воспитанию студен
тов, пропаганде литературы,
разоблачающей буржуазную 
идеологию.

Партийный комитет при
знал удовлетворительной ра
боту библиотеки КПИ по нрав
ственному воспитанию сту
дентов. Принято развернутое 
постановление по всем направ
лениям работы библиотеки.

В СОВЕТЕ ПО ПРАВОВОМУ ВОСПИТАНИЮ
В течение прошедшего се

местра совет по правовому 
воспитанию, образованию и 
профилактике (председатель 
—- проректор по УР С. А. Под- 
лесный) рассмотрел вопросы 
«О работе студенческого со
вета общежития № 1 по пре
дупреждению правонаруше
ний», «Отчет о работе груп
пы профилактики по преду
преждению правонарушений 
среди студентов и сотрудников 
АТФ», «Новый кодекс РСФСР 
об административных право
нарушениях и его воспита
тельное значение». По этим 
вопросам приняты постановле
ния, разработаны рекоменда
ции для всех факультетов. 
Особое внимание, в частности, 
уделено мероприятиям по 
преодолению пьянства и алко
голизма в свете майского по
становления ЦК КПСС.

В плане работы по борьбе 
с пьянством — оформление 
стендов, содержащих конкрет
ную информацию о запреще
нии распития спиртных напит
ков в общежитиях и других 
общественных местах и мерах 
ответственности за нарушение 
запрета. Намечено регулярно 
контролировать работу буфе
тов и столовой, проверять на
личие в продаже безалкоголь
ных напитков, организовать 
лекции по антиалкогольной 
пропаганде с привлечением 
врача-нарколога и юриста, 
контролировать распределе
ние путевок, мест в общежи
тиях, различных льгот для 
студентов с целью неукосни
тельного применения мер, 
предусмотренных против лиц, 
употребляющих спиртные на
питки.

ИДУТ ЗАНЯТИЯ

я р р ^ г

Большая роль в патриоти
ческом воспитании будущих ин
женеров принадлежит кафедре 
военной подготовки нашего 
института. Мы изучаем слож
ную военную технику. В нашей 
группе занятия ведет препо
даватель кафедры инженер- 
майор В. А. Шемякин. Заня
тия проводятся на высоком 
методическом уровне на базе 
современной техники. На та

ких лекциях и практических 
занятиях всегда интересно, 
глубже усваивается материал, 
ребята получают практические 
навыки. Результат говорит 
сам за себя: экзамен по спе
циальной подготовке наша 
группа сдала на «хорошо» и 
«отлично».

О. РУДСКОЙ, 
студент группы Р31-4.

О БС УЖ Д А Е М  П РО БЛ ЕМ У
28 мая на факультете автоматики и вычислительной тех

ники состоялся интересный разговор, на котором обсужда
лись вопросы совершенствования механизма учебно-воспита
тельной работы в институте. Обсуждение этой важной про
блемы вызвало живой интерес студентов, не оставив равно
душным никого из присутствующих. Много было содержа
тельных выступлений, интересных вопросов, конструктив
ных предложений.

В предлагаемой публикации мы выделяем основные на
правления данной проблемы и надеемся, что в их обсужде
нии на страницах нашей газеты примут участие студенты дру
гих факультетов.

Открывая студенческую прак
тическую конференцию по 
проблеме совершенствования 
учебно-воспитательного про
цесса в вузе, преподаватель 
кафедры политэкономии J1. К. 
АЛЕКСАНДРОВА отметила:

— С каждым годом услож
няются задачи, стоящие пе

ред высшей школой. В насто
ящее время вуз должен гото
вить выпускников, которые бы 
не только хорошо знали свою 
специальность, но также полу
чили бы практический опыт 
работы в коллективе, имели 
бы навыки общественно-по
литической работы, хорошо 
разбирались в вопросах 
экономической политики на
шей партии, в проблемах, ко
торые им предстоит решать 
на производстве. То есть вуз 
должен готовить специалистов 
с активной жизненной пози
цией. Важность такой зада
чи делает особенно актуаль
ным совершенствование учеб
но-воспитательного процесса. 
Вопросы совершенствования 
механизма учебно-воспита
тельного процесса волнуют 
не только преподавателей, но 
и студентов. Об этом говорит 
и то, что идея проведения этой 
конференции принадлежит
вам — студентам. Надеемся, 
что в ходе обсуждения будут 
вами не только анализиро
ваться негативные моменты 
организации учебно-воспита
тельного процесса в нашем 
вузе, но, что самое главное, 
высказываться конкретные
предложения по его совер
шенствованию.

Конечно, проанализировать 
все направления учебно-воспи
тательного процесса за два 
часа практически невозможно, 
поэтому мы предлагаем се
годня обсудить наиболее важ
ные его направления: проб
лему организации учебного 
процесса, вопросы организа
ции социалистического со
ревнования, проблему повы
шения общественно - политиче
ской активности студентов, 
организацию студенческих
строительных отрядов.

НУЖ НЫ  
ПОСОБИЯ К

МАТЕРИАЛАМ
ЛЕКЦИЙ

Одним из основных вопро
сов, который обсуждался на 
встрече, был вопрос совершен
ствования учебного процесса. 
В своем выступлении А. ЦЫ- 
БИН (группа ФА12-1| сказал:

— Сегодняшние студенты 
— это будущие специалисты, 
от которых зависит развитие 
нашей страны, и поэтому важ
но, чтобы знания и навыки, 
которые они получают в вузе, 
соответствовали требованиям 
завтрашнего дня. Что сегодня 
может быть изменено? По мне
нию студентов группы, лекци
онный материал не всегда ус
ваивается полностью, особен
но, если лекции читаются не
интересно и идут подряд 6—8 
часов. Известно также, что 
объем читаемых лекций до
вольно велик, а учебное вре
мя часто уменьшается, на
пример, в связи с сельхозра
ботами. Поэтому преподавате
ли читают материал в быст
ром темпе, тогда или не по
нимаешь, что записываешь, 
или понимаешь, но не успе
ваешь записывать. Да и пред
варительного знакомства с ма
териалами нет, и как следст
вие—теоретический материал 
прорабатывается в сессию за
3— 4 дня, в среднем на одну 
лекцию уходит 20— 30 минут. 
Это в 3— 4 раза меньше лек
ционного времени. Поэтому 
считаю целесообразным не 
переписывать конспекты лек

ций, а организовать выпуск 
методических пособий, содер
жащих материал лекций, что
бы все студенты могли
ими пользоваться. Лек
ция приобретает качествен
но новый характер в виде бе
сед-консультаций. Число лек-

О посещаемости
(Конференция

ционных потоков можно со
кратить и сделать основной 
упор на самостоятельную ра
боту. А для лучшего исполь
зования курсовых, лаборатор
ных и практических работ 
нужно семестр разбить на два 
этапа: теоретический и прак
тический. Все практические 
занятия тогда проходили бы 
после освоения теоретическо
го курса и эффективность бы
ла бы гораздо выше.

ЕСТЬ
Р Е З Е Р В Ы

УЧЕБНОГО
ВРЕМЕНИ

С. СУРОВ (группа ФА32-1) 
остановился на проблеме 
совершенствования планиро
вания учебного процесса:

— У студентов третьего кур
са ФАВТ не остается времени 
на летние каникулы из-за прак
тики и участия в ТТС. В то же 
время в течение семестра 
есть большие резервы эко
номии времени. Так, из анали
за успеваемости нашей груп
пы можно сделать вывод, что 
уже за две недели до сессии 
почти все студенты группы 
имели защищенные курсовые 
проекты и зачеты, и фактиче
ски две недели до экзаменов 
им было нечего делать. Дека
нату и кафедрам следует бо
лее глубоко и тщательно сле
дить за выполнением учеб
ных графиков дисциплин, 
чтобы не появилось у студен
тов «провалов» времени, что
бы учебный процесс прохо
дил в максимально сжатые 
сроки.

А. КРАВЧЕНКО (ФА12-1):
— В условиях нашего ин

ститута для студентов второй 
смены, у которых по четыре 
«пары» в день, нецелесообраз
но иметь большой перерыв 
в 35 минут с 13-25 до 14-00. 
Можно вполне обойтись 15—20 
минутами, так как существую
щая в нашем институте систе
ма питания не в состоянии 
обеспечить всех желающих, а 
для того, чтобы получить кон
сультацию у преподавателя, 
также хватит 10 минут.

БОРОТЬСЯ  
С Ф ОРМ А

ЛИЗМОМ
И еще один вопрос волновал 

студентов — организация со
циалистического соревнова
ния. М. ШУСТРОВ:
— В нашем институте соцсорев

нование на лучшую группу но
сит часто формальный харак
тер. Проблему поднятия соц
соревнования на должный 
уровень можно решить путем 
распределения стипендий по 
результатам сессии и пере
вода практических занятий на 
занятия с ЭВМ.

Распределение стипендий 
по результатам сессии будет 
заключаться в том, что весь 
стипендиальный институтский 
фонд должен делиться между 
факультетами в зависимости 
от среднего балла, посещае
мости и других факторов. За
тем весь факультетский фонд

должен делиться между груп
пами в зависимости от тех же 
показателей. В конечном ре
зультате группа проставляет 
КТУ каждому студенту, при
мерно в пределах от 0 до 
1,5, и групповой фонд распре
деляется в зависимости с  
КТУ студента. Заинтересо _  
ванность каждого в повыше
нии среднего балла группы, 
факультета будет проявляться 
в увеличении как групповых, 
так и факультетского фондов.

Для усиления контроля за 
практическими занятиями и 
повышения успеваемости мож
но интенсивнее использовать 
ЭВМ. Практические занятия 
должны иметь форму диало
га ЭВМ со студентами и обе
спечивать более полную, ка
чественную проверку знаний 
студента. Появится возмож
ность не устанавливать жест
кие рамки практических заня
тий. При такой системе, сту
дентам, успевающим на 4,8—
5 баллов, деканатом может 
предоставляться свободное 
посещение. Решение этих 
вопросов поможет повысить 
эффективность соцсоревно
вания и усилить заинтересо
ванность студентов в повы
шении качества знаний.

ЗА
АКТИВНОСТЬ 

КАЖДОГО
Л. ПЛЯШНИК, ответственная 

за ОПП на факультете:
— В вузе студент должен 

получить наряду с профессио
нальной подготовкой, полити
ческим и экономическим об
разованием разносторонние 
навыки общественной дея
тельности. Эффективными фор
мами решения этих задач яв
ляются ОПП и ФОП.

В своем выступлении я хо
чу остановиться на роли ком 
сортов в организации общ ес^ 
венно-политической активно
сти студентов в группе.

Комсорг является вожаком 
группы во всех делах и всех 
начинаниях, но не всегда у не
го хватает знаний, опыта, что
бы организовать в группе ин
тересную жизнь, которая поз
волила бы вовлечь всех ком
сомольцев группы в общест
венную работу. Многие ком
сомольцы, отвечающие за оп
ределенные секторы работы 
в академических группах, не 
знают даже своих прав и 
обязанностей. Зачастую этого 
не знает и комсорг.

Мои предложения:
1. Комитету ВЛКСМ инсти

тута с помощью кафедр обще
ственных наук разработать 
положение, в котором был бы 
перечень обязанностей, за
дач, прав каждого сектора в 
группе.

2. Комитету ВЛКСМ институ
та совместно с бюро ВЛКСМ 
факультетов разработать ме
тодическое пособие для ком
соргов групп по организации 
работы в группе. В этом ме
тодическом пособии должна 
быть примерная тематика ин
тересных диспутов, комсо
мольских собраний, рекомен
даций по их выполнению, ли
тература, которую комсорг мог
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бы использовать в своей 
группе.

Некоторые предложения 
по организации и проведению 
общественно-политической ат
тестации.

Хорошо, что в этом году 
стали проводить аттестацию в 
виде дифференцированного 
зачета. Большую помощь ока
зало методическое пособие 
по аттестации. Дифференци
рованный зачет позволил каче
ственней оценить активность 
каждого студента, показать им 
долю их участия в общест
венной жизни группы, фа
культета. Проходившая об
щественно-политическая атте
стация на нашем факультете 
показала и недостатки в ее ор-

определенным контингентом 
преподавателей. Я думаю, 
эта задача разрешимая, если 
к этому приложат усилия все 
общественные организации 
института.

Во-вторых, если несколько 
общественно - политических 
клубов возведены в ранг 
факультета, то и принципы ор
ганизации работы здесь дол
жны быть такие же, как и на 
любом факультете. Строгий 
контроль за посещаемостью, 
связь с деканатами, разнооб
разные методы стимулирова
ния — вот что должно лежать 
в основе работы ФОП.

Например, пропустил заня
тие, должен в обязательном 
порядке отработать. Если

бы в небольшом количестве), 
то четче, организованнее про
шло бы формирование ССО, и 
через два года имелись бы 
подготовленные командиры и 
комиссары.

Не менее важная проблема 
— обучение командного со
става. Необходимо начинать 
учебу в начале года, чтобы к 
началу договорной кампании 
кадры были в основном под
готовлены (договор должен 
быть заключен до 25 марта). 
Желательно провести 5—6 за
нятий, чтобы познакомить ком
состав с процедурой (меха
низмом) заключения догово
ров.

У нас в институте была сде
лана робкая попытка организо-

среднем балле и других факторах
по инициативе студентов)

этого не сделал, на следующее 
занятие не допускать. При рас
пределении стипендий нужно 
учитывать посещаемость и ус
певаемость студентов на 
ФОП. Например, студент 
учится на 4 и 5, но не посеща
ет занятия на ФОП, следует 
лишить его права получать по
вышенную стипендию. А так
же при аттестации студентов 
по ОПП снижать оценку за 
недобросовестное отношение 
к порученному делу.

В-третьих, контроль за по
сещаемостью нужно возло
жить на зам. деканов по млад
шим курсам (так как на ФОП 
занимаются в основном вто
рокурсники). Я думаю, что 
процент посещаемости слуша
телей ФОП быстро бы воз
рос.

В-четвертых, нельзя отде
лять первокурсников от заня
тий на ФОП, ибо именно им 
он в основном и нужен. Ведь 
практически студенты первого 
курса совершенно не умеют 
готовить политинформации, 
доклады, рефераты, у них 
плохо развита речь, не могут 
выступать перед большой 
аудиторией. И помочь им мо
жет факультет общественных 
профессий.

Стоит также задуматься о 
значении каждого из отделе
ний ФОП. Необходимо созда
вать такие отделения на этом 
факультете, слушателей кото
рых можно было бы использо
вать на практической работе 
в группе, на факультете.

Я считаю, что оправдывают 
себя отделения ШМЛ, ШКА, 
организаторов культмассовой 
и спортивной работы. А вот 
отделение художников-офор- 
мителей — нет. У нас посто
янно стоят проблемы по 
оформлению общежитий,
да и института. Не хватает лю
дей, умеющих заниматься 
оформительской работой. Вот 
здесь, казалось бы, и должен 
помочь нам ФОП, но к 
сожалению, помощи нет. Мы 
жалуемся, что мало заметок 
от студентов в газете «Поли
техник». Но для того, чтобы 
написать что-то, надо уметь 
это делать. А отделения ж ур 
налистики у нас нет, хотя 
оно крайне необходимо.

Вот такие вопросы, я счи
таю, нужно решить в первую 
очередь. И как можно ско
рее! Иначе ФОП потеряет свое 
истинное название.

ИЗ ОПЫТА 
РАБОТЫ  

В  ССО
Л. ГАФАРОВ (РТФ]:
— Я хочу сказать о совер

шенствовании работы студен
ческих строительных отрядов.

Поскольку ССО в основном 
формируются за счет студен
тов второго курса, то возни
кают серьезные проблемы как 
на стадии формирования строй
отрядов, так и в процессе их 
деятельности (беготня сту
дентов из одного отряда в 
другой, незнание особенностей 
предстоящей работы, отсюда 
и проблема командного соста
ва на следующий год). Если 
бы среди бойцов ССО были 
студенты первого курса (хотя

вать зимние ССО. Но возник
ли трудности (с учебой, с 
обеспечением фронта работ, 
с кадрами — работали не 
бойцы ССО, а просто комсо
мольцы с разных факульте
тов), и инициатива не получи
ла распространения. Если 
бы существовали ССО круг
лый год, а в них входили 
студенты разных курсов, то 
была бы обеспечена преем
ственность: одни заканчивают 
институт и уходят, первокурс
ники замещают их и сразу же 
включаются в работу. Такие 
ССО могли бы работать и во 
время учебы (организация 
субботников, шефство над 
подростками, заключение дол
госрочных договоров с одной 
организацией).

Еще одна проблема — о 
подростках. Нужно заранее 
составить списки подростков, 
включить их в состав отряда 
и вести с ними работу весь 
подготовительный период, а 
не только перед отъездом в 
отряд.

Организация и деятельность 
ССО в равной мере зависят 
от комсостава и комитета 
ВЛКСМ. Комитету ВЛКСМ на
до быть оперативнее, раньше 
начинать работу в бюро 
ВЛКСМ, быть требовательным 
к себе и комсоставу, наладить 
дисциплину и организацию, 
прежде всего комсостава. Ма
ленький факт: флаг отряда 
должен выдавать комитет 
ВЛКСМ перед отъездом ССО. 
Но вот уже в течение двух 
лет в ССО увидеть его не до
велось. Или это «мелочь»? Но 
из таких «мелочей» и состо
ит вся работа ССО.

И последнее. Надо актив
нее изучать опыт работы ССО 
других вузов, в частности, 
ССО ТГУ.

В ОБЩЕЖИ
ТИИ-

К А К  ДОМА
Вопросам улучшения работы 

в общежитии было посвящено 
выступление студента группы 
ФА12-1 И. СТАХИВА:
— Необходимо заключать до

говоры с деканатом или студ- 
советом о сохранности обще
ственного имущества. В слу
чаях порчи имущества студен
ты должны подвергаться де
нежному штрафу за причи
ненный ущерб, как в гости
нице. Сохранность имущества 
будет лучше обеспечиваться, 
если студенты будут прожи
вать в одной комнате в тече
ние всей учебы.

Особого внимания заслужи
вает идея о зачислении сту
дентов на различные должно
сти в общежитии: на долж
ность вахтера, плотников, элек
триков и т. д. Тем самым бу
дет разрешена проблема тру
доустройства студентов, про
живающих в общежитии, улуч
шится работа вспомогательных 
служб.

Высказано пожелание: со
здать при комитете ВЛКСМ 
(бюро факультета) филиал бю
ро по трудоустройству студен
тов.

Студентка Е. ЛИНЯВСКАЯ 
лоделилась опытом организа
ции соцсоревнования в обще

житии № 4 (главные направле- £ 
ния организации соцсоревно- £ 
вания заслуживают внимания Е 
и распространения): £

— В нашем общежитии бы- Е 
ло введено соцсоревнование S 
между комнатами на этажах и Е 
между этажами. Социалисти- Е 
ческое соревнование проводи- Е 
лось по нескольким пунктам, Е 
а именно: учитывалась культ- 5 
массовая деятельность жиль- £ 
цов; посещение проводимых в Е 
общежитии лекций, диспутов; £ 
большую роль играло сани- £ 
тарное состояние. У нас £ 
на этаже и в общежитии рабо- £ 
тали сантройки, которые с по- £ 
мощью рейдов выявляли не- £ 
достатки и определяли самые £ 
чистые комнаты. Большую роль £ 
сыграло личное участие сту- £ 
дентов в оформлении обще- £ 
жития. Учитывалась также ус- £ 
певаемость студентов, посе- £ 
щаемость занятий. Количество -  
зафиксированных пропусков £ 
определялось в ходе проведе- £ 
ния рейдов. Учитывалось уча- £ 
стие жильцов общежития в £ 
спортивных мероприятиях. У £ 
нас разработана система оце- £ 
нок, по которым подводились £ 
итоги. В качестве меры поощ- р 
рения жильцы комнат, заняв- £ 
ших первые пять мест, полу- £ 
чают право проживания в об- £ 
щежитии на следующий год £ 
без распределения (автома- £ 
тически). Мерой наказания £ 
пассивных и нерадивых яви- £ 
лось лишение прав прожива- р 
ния в нашем общежитии жиль- р 
цов комнат, занявших три £ 
последние места в соцсорев- £ 
новании. Строго учитывались £ 
все нарушения, совершаемые £ 
студентами. За каждое за- £ 
фиксированное нарушение, £ 
хотя бы одним жильцом, с ЕЕ 
комнаты списывались баллы. £

Правда, у нас еще нет боль- Е 
шого опыта в ведении соцсо- £ 
ревнования, и, естественно, 
пункты и положения нуждают
ся в доработке, но мы наде
емся, что в дальнейшем 
сможем четко наладить си
стему соцсоревнования в на
шем общежитии.

По моему мнению, для ус
тановления нормального мик
роклимата в комнате, для то
го, чтобы студентам было лег
че учиться, каждый должен 
сам подумать, с кем он хочет 
жить, пусть это будут стар
шие ребята или одногруппни
ки, друзья с другой специаль-

ПОМОГАТЬ
СЕМЬЯМ

СТУДЕНТОВ
По вопросу улучшения ж и

лищно-бытовых условий сту
денческих семей выступил 
А. КРАВЧЕНКО:
— Студенческих семей ста

новится с каждым годом все 
больше. Социологи доказы
вают: браки, заключенные в 
студенчестве, являются самы
ми прочными и устойчивыми, 
а разводов в годы учебы, то 
есть в первый, наиболее «кри
тический» период существо
вания семьи, практически нет. 
Во многих студенческих семьях 
растут дети.

У каждой семьи должна 
быть отдельная комната. Ин
ститут должен помогать устра
ивать детей в ясли бесплатно. 
А  чтобы молодая семья име
ла возможность дополнитель
ных заработков, необходимо 
расширять возможности ра
боты молодоженов по совме
стительству, в выходные дни. 
Целесообразно рассмотреть 
вопрос о строительстве жи
лого комплекса для семейных 
студентов. Воплощению в 
жизнь этой идеи могут помочь 
студенческие отряды.

При подведении итогов 
председатель жюри А. И. 
ГНЕЗДИЛОВ отметил, что кон
ференция способствует выра
ботке экономического мыш
ления. Все доклады были твор
ческими, аудитория живо ре
агировала на многие предло
жения.

В сборе материалов конфе
ренции и их подготовке к пе
чати принимали участие пре
подаватели кафедр общест
венных наук Л. К. АЛЕКСАНД
РОВА, И. И. ЗЫРЯНОВА, Г. И. 
КЛИМОВА, А. И. ГНЕЗДИЛОВ.

ганизации. Главной причиной 
является безответственность 
и пассивность комсоргов в ор
ганизации важного мероприя
тия.

Что необходимо сделать?
За две недели до начала ат

тестации совет ОПП факуль
тета совместно с бюро ВЛКСМ 
должен проводить оператив
ное совещание с комсорга
ми по вопросу организации и 
проведения аттестации. На 

„ этом совещании проверять 
правильность заполнения
журналов общественно-поли
тической активности группы.

Обязательно должна прохо
дить предварительная атте
стация комсоргов в их груп
пах (так как часто студенты 
группы не согласны с итого
вой оценкой, которую выстав
ляет комсоргам бюро 
ВЛКСМ).

Окончательная аттестация 
комсоргов должна прохо
дить на бюро ВЛКСМ и учи
тывать мнение группы об 
этом комсорге (предваритель
ную аттестацию).

Обязать комсоргов строже 
контролировать выполнение 
комсомольцами групп своих 
общественных поручений.
Для этого можно рекомендо
вать комсоргам составлять в 
группах график отчетности 
каждого студента о проделан
ной работе.

Недостаточно еще учитыва
ются результаты обществен
но-политической активности 
студентов при распределении 
выпускников. Это необходи
мо делать обязательно.

БЫ ТЬ  
УМЕЛЫМ  

ОРГАНИЗА- *
ТОРОМ

Г. КАРЦЕВА, ответственная 
за ФОП:

— Я хочу сказать о совер
шенствовании организации ра
боты ФОП, призванного по
мочь будущему выпускнику 
КПИ стать активным руково
дителем, со знанием дела за
ниматься общественной ра
ботой, быть умелым органи
затором. Каждый студент, 
обучаясь в институте, должен 
закончить одно из отделений 
ФОП. Давайте подумаем, по
чему этого не происходит на 
самом деле? Что этому меша
ет? Что необходимо сделать?

Во-первых, занятия на 
ФОП должны носить массо
вый характер, то есть каждо
го студента надо привлечь к 
систематическим посещениям 
лекционных и практических 
занятий. Я считаю, что зачис
ление на ФОП нужно произ
водить при поступлении аби
туриентов в вуз. После сдачи 
экзаменов, на собеседованиях, 
нужно разъяснять поступив
шим о существовании в инсти
туте восьмого факультета, а 
следовательно, там же узна
вать о наклонностях будущих 
студентов, о том, каким ви
дом общественной работы они 
хотят заниматься в институте 
и какие отделения ФОП хо
тят посещать.

Для этого необходимо обе
спечить ФОП аудиториями и
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БИБЛИОТЕКА 
И КУРАТОР

Приближаются каникулы. 
Подводятся итоги. Как сту
денты усвоили учебную про
грамму, покажут экзамены, 
а вот что сделано по линии 
социальной подготовленности 
— можно сказать уж е сейчас. 
В решении задач учебного за
ведения определенную роль 
играет и библиотека. Она обе
спечивает не только учебной, 
научной, художественной 
литературой, но и способст
вует участию в обществен
ной жизни. Часто целые кол
лективы становятся зрителя
ми, а не непосредственными 
участниками деятельности. 
Такое положение порождает 
инертность, которая нисколь
ко не содействует воспита
нию активной жизненной 
позиции. В этом году библи
отека провела ряд мероприя
тий, в которых большое уча

стие принимали студенты. Они 
вместе с работниками биб
лиотеки готовили и прово
дили вечера, читательские 
конференции, обзоры лите
ратуры, приобретая навыки 
организатора, пропагандиста, 
воспитателя.

Особенно с большим инте
ресом работали над матери
алами литературно-музы
кальных композиций студен
ты группы МТ13-4 Е. Дей- 
бук, А . Пригодин, А. Голо
вин, В. Воронин, Т. Зайце
ва, Т. Семакина, М. Филато
ва, М. Ярычин, М. Трофи- 
мчук. Всем запомнились та
кие тематические вечера, 
как  «Путешествие к поэту», 
«М узы  в военной шинели», 
«С ладкая рюмка — горький 
конец».

Участвовали в этих вече
рах студенты и из других 
групп, а такж е сотрудники 
и преподаватели. Не раз 
присутствующие аплодирова
ли прекрасным чтецам и ис
полнителям песен: Н. Г.
Шевченко, М. К. Колесовой, 
О. Б. Барковой, Р. И. Кут- 
черу, А. В. Тихончуку, К. 
Кочетову, А. Сугаченко.

Созданию творческой ат
мосферы в коллективе спо
собствует куратор группы 
Д. М. Мехонцева.

Обязанность быть воспи
тателем для преподавателя 
определяется самим фактом 
принадлежности к вузовской 
интеллигенции. Таких педаго
гов у  нас немало, и мы с 
удовольствием помогаем им. 
Проявили заинтересован
ность и отметили актуаль
ность и пользу мероприя
тий, проводимых библиоте
кой, кураторы: В. А. Коднян- 
ко (М Т11-3), С. И. Светла
нова (М Т12-4), В. Н. Пав
лов (М Т13-5), С. В. Сидоров 
(МТ14-1), В. И. Половин- 
кин (М С14-3), М. Ф. Мосин 
(Э13-1) и другие. В их ака
демических группах были 
прочитаны обзоры литера
туры на темы: «Идеологиче
ские диверсии на совре
менном этапе», «По страни
цам молодежных журналов», 
«Советское искусство в борь
бе за мир», «В  мире вежли
вости».

После летнего отдыха при
глашаем кураторов и сту
дентов принять участие в 
подготовке и проведении 
следующих мероприятий: ве
чер русского романса; вечер, 
посвященный 90-летию со 
дня рождения С. Есенина, 
диспут «Счастливыми не 
рождаются», устный ж ур
нал «Новое в литературно
художественной периодике».

Также вниманию студенче
ских и преподавательских 
коллективов будут представ
лены лекции и обзоры лите
ратуры «Книга и политиче
ское самообразование»,
«Происхождение искусства», 
«Латино-американская про
за » , «Великой Конституции 
слова», «Люди мужественных 
профессий», «Новое в нау
ке и технике».

Г. ФАДЕЕВА, 
зав. отделом идейно-вос
питательной работы биб
лиотеки КПИ.



В Д О БР Ы Й  П УТЫ

ПОСЛАНЦЫ «КРАСНОЯРЬЯ»
В марте в институте был модеятельности и другие. 

. объявлен набор в ССО в отряде пятеро сыпускни- 
1 «Красноярье» для работы в ков. Все уже защитили дип- 
i городе Москве. Через не- ломные проекты на «от- 

I делю число заявлений на- лично».
у м н о го  превышало число Бойцы отряда очень 
| , мест в отряде. Комитету серьезно относятся к пред-
I 1 ВЛКСМ пришлась решить стоящей работе. В подго- 
. > трудную задачу, отобрать
'> в отряд самых достойных,

1 ведь им предстоит прини-
II мать участие в мероприя
т и я х  XII Всемирного фести- 
I . валя молодежи и студен- 
I . тов.
I И вот отряд сформиро- 
. ' ван. В него входят предста- 
. ( вители двух вузов: КГУ и

КПИ. Общая численность сибиряках,
— 50 человек, представи- теплотой.

товительныи период мы 
не раз встречались, подру
жились и с нетерпением 
ждем дня отъезда. Мы по
нимаем, что наш отряд — 
единственный представи
тель студенческого строи-Костецкий, Е. Авдеева (МТФ), 
гельного движения Крас- О. Перекрестова (ТЭФ), Е. 
ноярского края в Москве, и Кучинская, Е. Паршикова 
сделаем все, чтобы о нас, (ФАВТ), А. Коваленко 

вспоминали с (РТФ), не жалея сил и вре
мени (в предсессионный пе-

1)тели всех курсов и факуль- Отряд будет заниматься риод), собирались еже- 
||Тетов. От КПИ в Москву благоустройством микро- дневно вечерами, готовясь 
( поедут два ленинских района Чертаново Москвы к городскому слету агит-
. стипендиата:
: I (ф а в т )

Москвы к
И. Ковалев и планирует освоить 75 ты- бригад 

. у— и И. Молодан сяч рублей. В списке отря- 
1(ЭМФ), депутат краевогс да в качестве почетного 

м Совета народных депута- бойца С. И. Кретов. В пла- 
I | тов Г. Карцева (ФАВТ), сек- не работы — три дня удар- 
I I ретари бюро ВЛКСМ кур- ного труда, выступления 

сов О. Перекрестова (ТЭФ), агитбригады и, конечно,
М. Козловская (ФАВТ), участие в фестивале, пото

плены бюро ВЛКСМ факуль- рый вся молодежь ждет с 
1тетов А. Ивкин (РТФ), А. волнением.

' )  Сенокосов (МСФ), комсор- Теплые слова хочется 
' ) ги, старосты, активные уча- сказать в адрес агитбрига- 
!)стники художественной са- ды ССО «Красноярье». И.

ССО.
В числе первых наш от

ряд получил разрешение 
на выезд, и мы с нетерпе
нием ждем встречи с
Москвой.

Т. ЧУПАК, 
комиссар ССО «Красно
ярье».
НА СНИМКЕ: агитбригада 

отряда «Красноярье» в 
день слета ССО.

Фото И. Костецкого.

if ««ММ*»'•• • ->*и<.>5ов<-■ •••• • • ••

ЧТУ
Через 31 день в столице нашей Родины начнется 

XII Всемирный фестиваль молодежи и студентов. 
Студенчество края будет представлять пятикурсница 
факультета автоматики и вычислительной техники 
КПИ Людмила Царегородцева. Сегодня она гостья 
нашей редакции.

— Людмила, всего пол
года прошло с того вре
мени, когда вы стали чле
ном бюро краевого коми
тета ВЛКСМ. А теперь не 
менее радостное и ответ
ственное выдвижение: вы 
— делегат предстоящего 
фестиваля. На первый 
взгляд, взлет стремитель
ный. Расскажите, пожа
луйста, что за этим сто
ит, как вы пришли к 
большой общественной 
работе?

— Я проучилась четы -у 
ре года в вузе. И ежегод-У 
но проводились конкурсы J  
плакатов. Трижды за \ 
это время сменился зам. f  
секретаря комитета? 
ВЛКСМ по идеологии. И г 
каждый из них думал, что£ 
делает то, что надо. Как ^ 
этого избежать? Думаю, ^ 
нужна методическая по- V, 
мощь на более высоком $  
уровне.

— Что изменилось в ва-( 
шей жизни в связи с нз-j 
бранием в бюро крайко
ма комсомола?

— Психологически я не! 
была готова к этому. Te-J 
перь чувствую постоянную! 
причастность к делам не! 
только своего (Ьакульте- j  
та, но и города, и края.— Я окончила красно-  _________________

ярскую школу №  96, в -  лабооатооти На пленУмах- заседаниях,
наш вуз поступила по экс- ^ ,ба Что здесь бюр0 полУчаю богатую ин- I

Z  ито™ть Формацию, приходится за- ) 
думываться о многом, о 1) 
чем прежде я  попросту не I  ̂

тт „  г,п„  знала. Проблемы здеськ
ное удовлетворение от об- другие- приближены к про-, ное удовлетворение от ии «oRn7lrTRV. шипе м асш таб .,1

вуз поступила 
перименту. Общественни
цей была и 
ния в члены 
после. Была членом ко
митета ВЛКСМ школы, 
а в десятом классе — 
секретарем.

— Все ли у вцс 
чалось?

еще и потому,
„„„ есть возможность изучить 

,1н  гп-f г  М и программирование и вы- АУ . „ 
’ числительную технику.

щественной работы? — Что’
— Наверное, полного 

полу- удовлетворения не долж
но быть. И не может. Со

— С высоты прожитого второго курса я стала за- 
— далеко не все, но и местителем секретаря бю- 
тогда я  от других и от се- ро ВЛКСМ по идеологи- 
бя требовала и ожидала ческой работе и до сих 
большего. пор ею занимаюсь.

— Почему вы выбрали чала «набивала шиш- 
КПИ? ки», через год научилась

— Я не могу сказать, работать с документами 
что мечтала всю жизнь — появились другие, бо- 
стать инженером. Я хо- лее сложные проблемы, 
тела быть педагогом. На Мне кажется, формы на- довеш е 
первом курсе в качестве шей работы очень быстро £ИЛяп и 
командира педотряда фа- устаревают. На каждом 
культета работала в шко- собрании не устаем гово- 
ле, которую окончила. И рить о выдумке, комсо- 
сейчас мечты своей не ос- мольском задоре, а на де- 
тавляю. ' В начале про- ле редко получаются ме- 
шедшего семестра я из- роприятия не по шаблону.

У нас, например,

шире масштаб, 
вы подумали, 

когда недавно узнали, что' 
в составе политической' | 
делегации края поедете!, 
на фестиваль? I,

— Вот бы и вправду| 
поехать... Как-то даж е не.

брала специализацию по 
«Автоматизированным си
стемам научных исследо
ваний». Как и девять мо
их однокурсников, занима
лась в лаборатории АСИИ 
Института леса и древеси
ны. Думаю, это ближе к 
мечте. У каждого из нас 
здесь есть научный руко
водитель. Исследования 
отнимают, конечно, много 
времени, но я  с радостью

верится. Ведь я  ничем. 
особенным не выделяюсь I 
среди многих сверстников.1) 
А право представлять с ту -1) 
денчество Красноярья!) 
предоставлено мне. Поста
раюсь оправдать оказанное 

внести личный, 
вклад в дело мира. Н у ж - .1 
но хорошо подготовиться к ) 
встрече с посланцами др у-1) 
гих стран и народов. ! | 

— Вчера вы сдали пос-1) 
ледний экзамен восьмой| 
сессии со студентами своей, 

нынче группы Ф А31-4. Что у
очень удачно прошло по- ^ с“в“ зачеткё?' " "  jl
священие в студенты. — Пятерка и четыре I Уверена, оно всем запом- пятерка и ч егы ре*
пилось. И первокурсникам четверки.

товиться
Могла бы подго-')  
лучше, поэтому!

было интересно, когда 13 довольна свои-
старост групп состязались ми оценкамиА
за право первыми полу
чить зачетки.

— Почему становятся 
возможны дублирование, 
повторение, штамп в жи
вой работе со студентами?

— От имени всех сту-, - 
дентов института и края. ’ 
желаю вам удачной поезд- 1

)
Л.

ЗАДАНИЕ ВЫПОЛНИМ
Второй год на

% строительном 
формируется

) I

машино- цы участвовали вместе со который пройдет 27 июня 
факультете студентами в городском в Курагино, на котором 
строитель- слете ССО, проводимых участниками будут ССО Ку- 

ный отряд «Темп», кото- субботниках. На общем со- рагинской зоны.
| рый работает с трудными брании отряда единодушно Подведены итоги под- 
[подростками, состоящими на были приняты повышенные готовительного периода,
Iучете в ИДН, в основном соцобязательства. Отряд намечены планы на ТТС.
. это ребята из СГПТУ-50. выступил инициатором соц- Бойцы отряда уверены,
Нынче работу с подростка- соревнования в честь XXVII что перевыполнят план,

| ми отРяД начал с января, съезда КПСС и XII Всемир- освоят больше капиталовло-
Были проведены беседы с ного фестиваля молодежи и жений, чем предусмотрено

Iкаждым из них, встречи с студентов в городе Моек- договором, 
мастерами учебных групп, ве. Было решено принять
проверены жилищные ус- активное участие в предсто- О. МОИСЕЕВ,

| уловил. Наши будущие бой- ящем малом фестивале, комиссар ЛССО «Темп»,
::

АДРЕСА СТРОЕК ССО

ки и дальнейших успехов.
АНТОНОВА.] |

1 I

Нынче на механико-тех- ный: это и укладка бето- вительный период, поза- 
нологическом факультете на, благоустройство тер- ди медкомиссия, экзаме- 
сформировано шесть сту- ритории, строительство ны по ТБ, подходит к кон 
денческих строительных важных народнохозяйст- цу сессия. ! .
отрядов. Места их дисло-венных объектов. В насто- И можно с уверенностью, 
кации обширны, начиная с ящее время командиры и сказать, что наши ребята, 
п. Тура и заканчивая за- комиссары наших отрядов не только хорошей учебой,. 1 
водом тяжелых экскава- рапортуют комитету но и ударным трудом I
торов. ВЛКСМ о готовности и встретят XII Всемирный1)

Командиры ССО за-получаю т разрешение на фестиваль молодежи и ') 
ключили договоры на вы -вы езд . До выезда отрядов студентов и XXVII с ъ е зд !, 
полнение строительно-мон-остаются считанные дни. КПСС. к
тажных работ на сумму Настроение у  наших А. АФЕРЕНОК,,
500 тысяч рублей. Вид бойцов бодрое, приподня- зам. секретаря бюро* 
работ самый разнообраз- тое, закончился подгото- ВЛКСМ МТФ.

1
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19 мая в нашем инсти
туте в 27-й раз проводил
ся традиционный легко
атлетический кросс. В 
этом году он был посвя
щен 40-летию Победы со
ветского народа в Вели
кой Отечественной войне. 
Проведению кросса пред
шествовала большая под
готовительная работа, 
проведенная кафедрами 
физического воспитания, 
деканатами, комитетом 
комсомола и студсовета- 
ми общежитий.

Традиционно во всех об
щежитиях нашего инсти
тута был проведен смотр- 
конкурс на лучшее их 
оформление. Следует от
метить, что хотя не во 
всех общежитиях серьез
но подготовились к этому 
мероприятию, в целом

НА ДИСТАНЦИИ БОДРОСТИ лонны МСФ и АТФ.
Ровно в 11 часов в бе

резовой роще был дан 
старт, и все участники от
правились на дистанцию 
бодрости и здоровья.

После подведения ито
гов I место занял ТЭФ — 
процент участия студен
тов у  которого равен 75 ,2 . 
Далее факультеты рас
положились в следующем 
порядке: II место — ЭМФ 
(55,2 проц.) III место — 
ФАВТ (54,7 проц.), IV — 
РТФ (53 ,2  проц.), V — 
МСФ (45,4 проц.), VI — 
АТФ (43,4 проц.) и VII 
— МТФ (21,6 проц.).

Всего в легкоатлетиче
ском кроссе приняло уча
стие 2 430 студентов, то 
есть около половины всех 
обучающихся с отрывом 
от производства.

В. ЮДЕНКО.

И ЗДОРОВЬЯ
смотр-конкурс отразил 
стремление и желание 
студенческой молодежи 
участвовать в легкоатле
тическом кроссе. С боль
шим отрывом от осталь
ных общежитий I место 
заняло общежитие №  6 
ТЭФ, II место — общежи
тие №  4 ФАВТ.

Легкоатлетичес к о м у  
кроссу предшествовал тор
жественный парад команд 
факультетов, во время ко
торого проводился еще 
один смотр-конкурс — на 
лучшее оформление ко
лонн. По единодушному 
мнению, лучше всех вы
глядел дружный коллек
тив студентов и препода
вателей ТЭФ, очень хоро
шо были оформлены ко-
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